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Der Vorsitzende eröffnet um 19.30 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Hechtsheim mit der 
Feststellung, dass form- und fristgerecht eingeladen ist. 
 
Die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates ist gegeben. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 ÖPNV Mainz-Hechtsheim 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt der Vorsitzende Herrn Erlhof, der zu dem o. g. Thema 
ausführlich Stellung nimmt und die Ortsbeiratsmitglieder zunächst darauf hinweist, dass der 
Ortsbezirk Hechtsheim insgesamt sehr gut angebunden ist. 
 
Im Hinblick auf das ganze Taktgefüge und die Übersichtlichkeit und Eindeutigkeit der 
derzeitigen Linienverläufe sei ein zusätzliches Fahrziel der Linie 52 nach Lerchenberg derzeit 
nicht vorgesehen. Er gibt zu bedenken, dass der Umsteigeanteil zurzeit lediglich bei nur 30 % 
liege. 
 
Im Hinblick auf die Wendeschleife teilt Herr Erlhof mit, dass es sich zurzeit nur um eine 
Übergangslösung handelt, um den Straßenbahnbetrieb aufrecht zu erhalten. Man werde 
bauliche Alternativen prüfen und rechne im April/Mai mit einem Konzept als 
Entscheidungsgrundlage.  
 
Er geht davon aus, dass mit großer Wahrscheinlichkeit die Wendeschleife wieder saniert und 
mindestens der alte Zustand wieder hergestellt bzw. eine Verbesserung im Hinblick auf die 
Technik und Schmieranlage erzielt werde. 
 
Aufgrund der langen Lieferzeiten und den Maßnahmen in der Bahnhofsstr., dem Zollhafen 
usw. werde sich die Instandsetzung der Wendeschleife noch etwas hinziehen. Man werde sie 
jedoch kurzfristig nach dem Vorbild der Haltestelle am Bürgerhaus entsprechend ertüchtigen. 
 
Die in diesem Zusammenhang aus den Reihen des Ortsbeirates gestellten Fragen werden von 
Herrn Erlhof ausführlich und zufriedenstellend beantwortet. 
 
Der Vorsitzende bedankt sich für die Unterrichtung und hofft, ebenso wie die 
Ortsbeiratsmitglieder, auf eine baldige Lösung in Bezug auf die Wendeschleife. 
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---   ---   --- 
 

Der Vorsitzende ruft nun die Einwohnerfragestunde auf.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 11 Einwohnerfragestunde 
 
 
Punkt 11.1 Verkehrssituation im Bereich der Einmündung Georg-Schrank-Straße in den 

Dornsheimer Weg 
 
Eine Anwohnerin weist darauf hin, dass die dort schraffierten Flächen immer wieder zugeparkt 
werden und es beim Abbiegen zu gefährlichen Verkehrssituationen kommt. 
 
Der Vorsitzende wird das Thema auf die Tagesordnung der nächsten Verkehrskommission 
setzen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 2 "Verkehrsberuhigter Bereich" in der Heuerstraße zwischen dem 

Kreuzungsbereich Heuerstraße/Dr.-Karl Schramm-Str. und 
Heuerstraße/Ludwig-Strecker-Str. (Freie Wähler) 
Vorlage: 0447/2017 

 
Der Antrag der Freien Wähler wird von Herrn Wenderoth gemäß der Vorlage begründet. 
 
Herr Euteneuer schlägt vor, nach den durchgeführten Maßnahmen auch die Geschwindigkeit 
der Fahrzeuge öfters zu kontrollieren.  
                                                                                                                                      
Nach kurzer weiterer Aussprache wird der Antrag auf Vorschlag von Frau Zehe-Clauß mit 6 
Ja-Stimmen, 3 Nein-Stimmen bei 2 Enthaltungen in die Verkehrskommission überwiesen  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 3 "Anlieger Frei" in der Heuerstraße von Kreuzung Bürgermeister-Heinrich-

Dreibus-Str. Richtung Rheinhessenstraße (Freie Wähler) 
Vorlage: 0448/2017 

 
Herr Wenderoth begründet den vorliegenden Antrag gemäß der Vorlage mit dem Hinweis, dass 
die in dem Antrag geforderte Maßnahme bereits schon mehrmals Thema war und man sich 
auch schon für die Durchführung dieser Maßnahme sowohl im Ortsbeirat als auch in der 
Verkehrskommission ausgesprochen hat. Auch die Straßenverkehrsbehörde habe die 
Umsetzung bereits zugesagt. 
 
Die Mehrheit der im Ortsbeirat vertretenen Mitglieder hält es jedoch für sinnvoll, auch dieses 
Thema noch einmal vor Ort im Rahmen der Verkehrskommission zu erörtern und beschließt 
sodann mit 7  Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen bei 2 Enthaltungen die Überweisung. 
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Punkt 4 Pollersanierung im Ortskern (Grüne) 

Vorlage: 0451/2017 
 
Der Antrag von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN wird von Herrn Dr. Röder im Sinne der Vorlage 
begründet und einstimmig an die Verkehrskommission überwiesen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 5 Einmündung der Heuerstraße in die Rheinhessenstraße (SPD) 

Vorlage: 0435/2017 
 
Zu der Anfrage der SPD liegt noch keine Stellungnahme der Verwaltung vor.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 6 Neubau der Grundschule Hechtsheim (ÖDP, FW, CDU, FDP) 

Vorlage: 0450/2017 
 
Zu der Anfrage liegt den Ortsbeiratsmitgliedern eine Stellungnahme der Verwaltung vom 
21.03.2017 vor. 
 
Aus den Reihen des Ortsbeirates wird noch einmal darauf hingewiesen, dass die 
Einwohnerzahl, unabhängig vom Bereich des Heiligkreuz-Areals, auch im Ortsbezirk ständig 
steigt. Es wird in Frage gestellt, ob die Zahlen im Schulentwicklungsplan noch aktuell sind und 
nicht eine 6-Zügigkeit der Grundschule notwendig ist. 
 
Die Verwaltung sollte die Größenordnung im Hinblick auf die neuesten Entwicklungszahlen 
noch einmal überdenken.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 7 Stromverteilerkasten Lindenplatz (SPD) 

Vorlage: 0452/2017 
 
Zu der Anfrage der SPD liegt noch keine Stellungnahme der Verwaltung vor.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 8 Neue Fuß- und Radwegeverbindung Wirtschaftspark / Messe  

–  Ortslage Hechtsheim:  
Sachstand, Kostenträgerschaft, Zeitachse 
Vorlage: 0341/2017 

 
Ohne weitere Diskussion stimmt der Ortsbeirat der Beschlussvorlage der Verwaltung 
einstimmig zu. 
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Punkt 9 Sachstandsberichte 
 
Es liegen keine Sachstandsberichte vor.  
                                                                                                                                      
 
 
Punkt 10 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
 
Punkt 10.1 Dreck weg-Tag 2017 
 
Der Vorsitzende bittet um rege Teilnahme am 01.04.2017.  
 
 
 
Ende der Sitzung: 21:20 Uhr 
 
 
 
 
 
gez. Franz Jung gez. Hans-Willi Mohr 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
 
 
 
 
 
gez. Dr. Rupert Röder gez. Birgit Zehe-Clauß 
........................................................... ............................................................ 
Urkundsperson Urkundsperson 
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